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火车北站周边期待更靓些
市政协委员孙思波：提升青科大国家大学科技园及火车北站周边环境

□文/图 半岛全媒体记者 孙
丰欣 刘笑笑

“当选政协委员后，我首先关注
的是李村河改造，现在李村河越来越
美了，目标算是基本达成。接下来，我
要关注的是青岛两个‘门面’的改
造。”4月11日，半岛全媒体记者跟随
市政协走进青岛橡胶谷，采访市政协
委员、青岛橡胶谷集团董事长孙思波
的履职情况及提案内容。

“青岛门面”靓起来，
招商引才更硬气

由于一直和高校打交道，这些年
下来，孙思波接待了一拨又一拨的专
家学者、博士、硕士，越来越多的高端
人才在园区落了户。在接待过程中，有
件事让他时常尴尬：园区周边环境不
佳，高端人才来了甚至找不到门。
还有几天市两会就要召开了，孙

思波今年早早就想好了提案内容：
《关于加快市北区舞阳路与商丘路拓
宽改造的提案》。他告诉记者，“这个
提案我会持续关注，希望能尽快推动
周边环境的改造，道路畅通、景观优
美，这才和科技园区更相配。”
“我几乎每天都在和专家、学者
打交道，大家对我们园区内的软硬件
环境还是很认可的，但一说起周边环

境就不敢恭维了。”站在办公室落地
窗前，孙思波向记者随手一指，“你
看，园区门前的舞阳路、商丘路周边
道路狭窄，和咱们科技园区不相匹
配。上次带着大学校长来青岛时，挺
尴尬的。”
孙思波告诉记者，道路通畅、交

通便捷是地域经济文化快速发展的
重要因素，也是衡量一座城市文明程
度的标杆。市北区舞阳路和商丘路是
青岛科技大学国家大学科技园周边
的重要道路，目前这两条路的现状与
国家大学科技园区不相匹配，也影响
着市北区的北部形象和青岛市的整
体形象。眼下舞阳路已启动改造，目
前推进了一半，而商丘路还没动工。
“这里已经列入重点规划项目，舞阳
路要变成双向八车道，我们只盼着动
作能再快点，提提速，让咱们青岛的
门面靓起来，我们招商、引进人才才
能更有底气。”

建议加大火车北站
周边规划力度

火车北站也是如此。作为外地来
客到青岛的第一站，北站东边的环境
也不太上档次。“一个地方好不好，第
一印象太重要了。火车北站就是咱青
岛的‘脸’，得把脸擦干净，才好接待
客人啊。”孙思波说，他的另一个提案
就是《关于青岛火车北站周边环境改
造的提案》。
孙思波在提案中说，“青岛是远

近闻名的国际化城市，提升城市形象
和城市品质显得尤为重要。火车站是
城市的一张重要名片，更是展现城市
风貌和文明程度的对外窗口，其重要
性不言而喻。”而目前青岛火车北站
周边建筑设施、城市道路及相关配套
存在很大的调整和改进空间，与青岛
的城市形象和品质不相匹配。他建

议，今后应加大对火车北站周边的规
划力度。

与五高校合作
瞄准教育和大健康

近五年来，孙思波认真履职，关
注民生，提出了河道治理、食品安全
等多项提案。而工作中，他积极响应
市政协岗位建功立业的号召，以教育
和大健康为重点，与青岛科技大学、
北京外国语大学、合肥工业大学、青
岛农业大学、清华大学等五所大学展
开深度合作，为青岛引入了许多优质
项目和高端人才。
孙思波介绍，双方依托青岛科技

大学在橡胶研发和成果转化等方面
的优势，构筑起橡胶行业生态圈发展
模式，在产学研方面进行了很多有益
的探索。他们还和青岛科技大学高分
子学院合作，成立了高分子双创中
心，主要以研发、检测为主；成立检测
技术公司，针对橡胶化工产品、建筑
等新型材料进行检测等。
2015年11月，北京外国语大学

与青岛市政府签订战略合作协议。根
据协议，双方拟在青岛建设北外附属
幼儿园、附属小学、附属中学、北外研
究生分院、国际领导力学院等。孙思
波对这一教育项目非常用心，“我的
目标是今后让每个区都有一所北外
的幼儿园，同时也加大小学、中学的
建设，让青岛孩子享受到优质的教育
资源。”

市两会期间，半岛全媒体平台将
推出“两会好声音”栏目，邀请部分人
大代表、政协委员阐述自己的建议、
提案，通过报纸、客户端、微博、微信
等渠道，及时关注民生、传递民声。

您的心声，半岛帮您“端”上两会
半岛开通全媒体渠道为市民给代表委员“递纸条”

□半岛全媒体记者 李晓哲 报
道

本报4月11日讯 每年两会季，半
岛都会开通畅通渠道将百姓声音传递
到两会现场，通过人大代表、政协委员
为百姓发声。今年我们如约而至，并拓
展了全媒体渠道将市民关注的意见建
议“端上两会”，让市民发声更便捷、更
高效。在市两会召开之际，本报继续为
百姓“端上两会”，为民发声，做畅通政
民沟通的纽带。
多年来，本报在两会期间为百姓发

声，也推动了很多市民建议进入政府视
野，成为新政改革的依据，甚至直接惠
及百姓生活，推动社会经济发展。从农
村公交的开通，到空气污染的治理，从
转型升级到民生实事的落地，这座城市
一点一滴的变化都离不开你我共同的
努力。
而今年两会期间，半岛为市民发声

再次升级，从全国两会开始就通过全媒
体形式将百姓声音“端上两会”，也收到
了非常好的效果。在全国两会期间，本
报邀请政府官员、行业巨擘、专家院士
为百姓带意见建议，海洋资源保护等成
为两会热点话题之一。
今年市两会期间，“端上两会”仍将

继续，半岛全媒体将重点关注宜居幸
福、改革发展、创新创业、国际都市、公
共服务、民生保障等诸多方面，针对这
些话题市民都可以提出自己的宝贵意

见。
如果您对我们共同的城市家园有

建设性的思考，可以用简单的文字、照
片、视频记录下来，反映给我们，半岛全
媒体记者就会将这些心声传递到即将
召开的青岛市两会上，通过人大代表、
政协委员的力量，推动相关政策法规的
出台和问题的解决，让我们的城市更和
谐宜居。
半岛致力于打造全媒体阵容，半岛

都市报官方微博、半岛都市报官方微
信、半岛客户端三大平台都在恭候您发
声。从即日起，可以登录半岛客户端在
征集新闻下留言；也可以关注半岛都市
报官方微博，私信将文字、照片、视频等
资料发送过来；还可以关注半岛都市报
官方微信，后台留言发送建议资料；也
可发送到邮箱bandaolianghui2017@
126 .com。

市政协委员孙思波正在撰写提案。
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